



Notre région est menacée par le RN, partout. Il est temps de renouer avec les luttes quotidiennes des habitants. Les digues républicaines sont en train de céder. Il y a urgence.

Seule l'écologie permet d'opposer une résistance durable aux tenants de la droite, de l'extrême droite. L'écologie est féministe, antiraciste, antispéciste, elle allie urbains et ruraux, elle assume de mener de concert des luttes pour la préservation de l'eau et pour les droits des personnes LGBTQIA+.

Dans cet esprit, nous entretiendrons un dialogue régulier et constant avec nos partenaires politiques, réunis au sein de la NUPES, comme avec toutes les autres forces vives de l'écologie politique : ONG, associations, syndicats, entreprises en transition, etc.

La condition première pour entrer dans ce dialogue est de tourner la page des conflits internes, pour parler d'une seule voix à nos partenaires, une voix qui sera d'autant plus forte que nous aurons respecté la pluralité des opinions et consulté les adhérent-es.

Nous ne sommes ni les héritiers des querelles qui plombent notre région ni les poulains d'écuries nationales ou locales. Nous voulons être utiles pour notre région et en faire un exemple d'écologie politique en acte.

Nous en appelons à la discipline collective, à l'expérience de nos aînés, à l'intrépide élan de la jeunesse. Ce sont les gages pour renouer avec le plaisir de militer et d'exercer des responsabilités, redevables de nos actes.

L'histoire récente d'EELV PACA doit collectivement nous interroger. Nous devons nous mobiliser pour dépasser les clivages et renouveler nos pratiques internes. Cette motion d'orientation est celle de l'apaisement au sein du mouvement, fondé sur le dialogue, le respect et le renouvellement de nos instances.

Apaisons pour unir !

Avant les grandes victoires électorales et culturelles, nous travaillerons à améliorer les conditions dans lesquelles nous militons. Nous devons apaiser pour retrouver le plaisir de militer collectivement.

La plupart d'entre nous ne savent pas d'où viennent les différents conflits et nous sommes nombreux-euses à porter peu d'intérêt à leurs origines. Sans en diminuer la portée, il nous faut les éloigner de la dynamique collective et construire un cadre épanouissant pour tous les adhérent-es.

Pour cela, nous renouvellerons nos instances avec une équipe aux profils diversifiés, issue de toute la région, des villes ou de la campagne, du littoral ou de la montagne. Engagé-es dans différentes motions nationales ou dans aucune ; ces militant-es ont pour point commun de ne pas être partisan-es de quelques autres camps que le parti et ses militant-es et d'avoir pour objectif commun d'apaiser le parti.

Cette équipe a besoin d'une majorité pour être en mesure de travailler. L'incapacité à dégager une majorité claire lors du dernier Congrès régional a conduit le BER à se diviser en deux camps qui n'a jamais su trouver sa cohérence ou sa ligne. Pour construire une large majorité, nous avons décidé de rassembler les bonnes volontés.

Les moments de congrès sont souvent liés à certains arrangements. Nous les refusons et nous refuserons collectivement les jeux d'écuries ou l'offre de places en échange de voix qui nous éloignerait d'une équipe cohérente qui travaillerait dans l'intérêt commun. Cette boussole politique sera le fondement de notre engagement, notamment dans le cadre des résolutions de conflits.

Nos espaces de débat sont essentiels à la vie démocratique interne. Malheureusement, le climat actuel a transformé nos boucles internes, nos instances régionales et même certains de nos groupes locaux en lieux de conflits. Nous serons alertes pour anticiper leur enracinement de conflits et ne pas laisser les situations s'envenimer, que ce soit en saisissant et en respectant les avis de la Commission Régionale de Prévention et de Résolution des Conflits (CRPRC) et de l'Observatoire de la parité et des pratiques (OPP), et en nous formant à la médiation de conflits. Nous proposons également de mettre en place une charte de bonnes pratiques, pour fixer un cadre serein à nos échanges. Elle nous permettra d'être vigilant-es à nos comportements.

Un mouvement convivial et émancipateur

Les adhérent-es sont notre priorité puisqu'un parti politique est d'abord un projet de société collectif, et non l'instrument de carrières personnelles. Nous travaillerons sur trois étapes : recruter, accueillir, former.

Ensemble, nous mettrons en place des stratégies de recrutement actives tout au long de l'année. Pour cela, nous collaborerons étroitement avec les groupes locaux, principaux vecteurs d'adhésions sur le terrain. Avec eux, nous organiserons des campagnes de terrain efficaces et adaptées à chaque territoire en leur donnant les outils, l'aide et l'accompagnement nécessaire. Elles s'appuieront sur une stratégie régionale de communication : notre mouvement doit s'appuyer sur son réseau militant, investi de longue date dans des collectivités, des luttes locales, des associations, des syndicats ou des collectifs, pour valoriser son ancrage territorial dans la presse.

Pour soutenir le BER dans la gestion de notre stratégie de campagne digitale (réseaux sociaux, newsletters, refondation du site Internet...) nous étudierons la possibilité d'un recrutement d'un alternant.

Nous valoriserons le travail de nos élu-es en mettant en avant les avancées concrètes pour les citoyen.nes que les écologistes mettent en place.

Cette stratégie sera opérationnelle dès les élections européennes, scrutin qui a toujours été favorable aux écologistes et donc une occasion de nous renforcer.

Beaucoup poussent la porte d'un de nos groupes locaux pour ne rester actifs que le temps d'une réunion. Si nous voulons élargir notre parti, il faut prendre le temps d'accueillir et d'intégrer. Pour cela, nous nous engageons à : former les secrétaires des groupes locaux chaque année pour accueillir (rencontres individuelles avec les nouveaux...) et travailler sur un livret d'accueil régional en collaboration avec les groupes locaux.

Nous devons investir dans la formation : plus nous formons nos militant-es, plus ils se sentiront légitimes à porter haut la voix de l'écologie politique. Il s'agit donc de rendre accessibles nos événements en région au plus grand nombre pour que nos militant-es puissent se rencontrer, se former et partager les bonnes pratiques. Nous reproduirons les journées de formations d'EELV PACA.

De manière complémentaire, nous mettrons en place de la formation continue à destination des militant-es sur des thématiques variées, en relation avec les Commissions thématiques du parti et des ressources internes, tant en présentiel qu'en distanciel pour faciliter la participation du plus grand nombre. L'éducation populaire à laquelle le mouvement est attaché vise l'émancipation de toutes et tous, et la valorisation des connaissances d'autres adhérent-es. C'est par l'expertise de nos militant-es et la formation par les pairs que nous grandirons collectivement.

Mis en confiance et reconnu par le parti, il sera plus simple d'encourager et de soutenir les initiatives de nos militant-es sur leurs territoires. Nous serons à leur écoute pour que notre région soit leur boîte à outils. En leur faisant confiance, nous nous assurons d'avoir un mouvement vivant partout sur notre territoire.

Les groupes locaux, notre moteur

Un mouvement actif sur tout notre territoire ne sera possible que lorsque nous renforcerons les capacités d'agir de nos groupes locaux.

Le fédéralisme, le municipalisme et la subsidiarité sont des principes fondateurs d'EELV. Nous saurons appliquer ces principes pour créer une complémentarité entre les différents échelons territoriaux, le groupe : échanges d'informations pour faciliter la prise de décision, coordination régionale facilitée entre groupes locaux, soutien à la mise en œuvre de projets par la valorisation d'expérimentations locales.

À l'instar du modèle fédéral et de sa conférence des régions, nous créerons la conférence des groupes locaux, une instance de coordination entre les groupes locaux, et entre les groupes locaux et l'instance régionale. Ce rendez-vous permettra l'échange de bonnes pratiques et d'initiatives, la manifestation de soutien ou de demandes d'appui sur les événements et les projets. Nos groupes locaux s'engagent énormément pour réussir à faire vivre l'écologie politique au sein des différents territoires de notre région. Mais la plupart d'entre eux sont malheureusement obligés de faire avec les moyens du bord. Nous mettrons les moyens financiers et matériels pour développer les ambitions de ces territoires, notamment ceux qui sont aux prises sont les moins bien dotés (isolement géographique...) ou les plus en difficultés (en minorité politique face à la droite et à l'extrême droite).

Redonnons du sens à nos instances !

Des instances régionales à l'écoute c'est aussi une séparation des pouvoirs qui fonctionne. Pour que l'ensemble travaille en symbiose, nous retournerons à l'essence de nos instances.

Le BER doit retrouver son rôle d'exécutif, chaque membre doit œuvrer à l'exécution des décisions validées par le CPR. Après chaque CPR, un relevé de décisions sera communiqué et le BER devra rendre des comptes sur l'avancée des décisions prises par le CPR. La transparence de ses actions et de ses réunions est primordiale à la confiance accordée à l'exécutif, c'est pour cela que le BER communiquera le compte rendu de ses actions au CPR.

Notre CPR sera le centre névralgique de l'avancée de notre mouvement. Il renouera avec des auditions d'acteurs locaux, des comptes-rendus du travail de nos élu-es ou encore des conférences sur des sujets de fond... Nous mettrons également en place une charte pour permettre au CPR de se dérouler au mieux en respectant les ordres du jour, les différends contradictoires ou encore la parité dans nos débats. Le CPR est accessible à tous nos militant-es faisant en sorte que chacun ait envie d'y assister.

Les premiers signataires :

Agnel Christophe - Coeur de Marseille (13), **Arezki** Alain - Vitrolles (13), **Baconnet** Olivier - Pays Cannois & Pays Grassois (06), **Balzano** Vanessa - Marseille Centre Est (13), **Baret** Joëlle - Dracenie Verdon (83), **Barles** Catherine - Coeur de Marseille (13), **Barles** Sébastien - Coeur de Marseille (13), **Bayle** Nicole - Digne et Nord (04), **Bechelen** Simon - Coeur de Marseille (13), **Belgacem** Nora - Vitrolles (13), **Benarroche** Guy - Étoile Huveaune (13), **Bertrand** Daniel - La Seyne (83), **Blanc** Félix - Coeur de Marseille (13), **Bonato** Bruno - Pays de la Cagnes et du Var et CASA (06), **Chaleas** Marie-Agnes - Étoile Huveaune (13), **Charrier** Laetitia - Marseille Centre Est (13), **Chérif** Aïcha - Hautes Alpes (05), **Chesnel** Luc - Pays Niçois (06), **Chesnel-Le Roux** Juliette - Pays Niçois (06), **Cocusse** Emmanuelle Esterel - Côte d'Azur (83), **Coleman** Jeremy - Marseille Centre Est (13), **Costé** François - Coeur de Marseille (13), **Decoupigny** Fabrice - Pays Niçois (06), **Dentin** Serge - Marseille Centre Est (13), **Deshaie** Laurent - Étoile Huveaune (13), **Djambae** Nouriati - Coeur de Marseille (13), **Dumont** Olivier - Comtat (84), **Escalier** Marie-Claude - Marseille Centre Est (13), **Eudier** Pascal - Avignon (84), **Falcou** Jean-Noël - Pays de la Cagnes et du Var et CASA (06), **Fauvarque** Stéphanie - Marseille Centre Est (13), **Féral** Patrick - Vitrolles (13), **Ferrier** Emmanuel - Marseille Centre Est (13), **Flottes** Frédéric - Vitrolles (13), **Fourquet** Etienne - Pays d'Apt (84), **Grimaudo** Josiane - Marseille Centre Est (13), **Jourdan** André - Pays de la Cagnes et du Var et CASA (06), **Julien Charly** - Pays Niçois (06), **Khebichat** Marwan - Pays d'Aix (13), **Lecubin** Laurence - Pays Niçois (06), **Lefebvre** Vincent - Étoile Huveaune (13), **Luis** Brigitte - Marseille Centre Est (13), **Macherel** Anayansi - Coeur de Marseille (13), **Massi** Rene - Marseille Sud (13), **Moysan** Nicolas - Marseille Centre Est (13), **Orhant le Cleach'h** Anthony - Coeur de Marseille (13), **Pasqualini** Don Pierre - Pays d'Aix (13), **Perault** Charlotte - Marseille Centre Est (13), **Piquenot** Sylvie - Étoile Huveaune (13), **Poinsignon** Guillaume - Avignon Est - Morières-lès-Avignon (84), **Poussel** Hervé - Étoile Huveaune (13), **Sanchez** Martine - Vitrolles (13), **Sif** Aïcha - Coeur de Marseille (13), **Sinou** Véronique - Coeur de Marseille (13), **Sirben** Éric - Vitrolles (13), **Veluire** Anne-Claire - Coeur de Marseille (13), **Viaggi** Raffaele - Avignon Est - Morières-lès-Avignon (84)...